

Buscan claves para evitar la extinción del águila imperial

El IREC acogió el tercer taller para la conservación de esta amenazada especie

A rededor de cincuenta expertos se reunieron durante el 19 y el 20 de diciembre en Ciudad Real para debatir sobre los problemas de conservación del Águila Imperial Ibérica, una especie en gravísimo peligro de extinción. Actualmente, sólo crían 175 parejas, todas ellas en España. El treinta por ciento de las mismas (medio centenar, aproximadamente), se ubican en el territorio de Castilla-La Mancha.

Los participantes, procedentes de diversos sectores -privado, público, científico, ecologistas- mostraron gran satisfacción por el desarrollo de este III Taller para la Conservación del Águila Imperial Ibérica, organizado por SEO/BirdLife y financiado por la Fundación Biodiversidad y el apoyo del Instituto de Investigación en Recursos Cinegéticos IREC de la Universidad de Castilla-La Mancha.

Aunque reconocieron ciertos avances (elaboración e inminente aprobación del plan de recuperación del Águila Imperial en Castilla-La Mancha, los prometedores resultados del plan de reintroducción en Cádiz, las iniciativas para fomentar las poblaciones de conejos o el compromiso de diversas instituciones públicas y no gubernamentales por la preservación de esta especie), se lamentaron del estancamiento de muchas de las conclusiones aprobadas en los dos anteriores talleres. Especialmente han incidido en la ausencia de rango legal para los Planes de Recuperación y la escasez presupuestaria para garantizar su cumplimiento.

Los expertos acordaron unas conclusiones cuya redacción definitiva pueden consultarse en la página web



Los participantes en el taller se trasladaron a la Finca Galiana

de la SEO (www.seo.org). De estas conclusiones destaca la necesidad de aumentar la coordinación de todas las iniciativas relacionadas con la conservación del Águila Imperial Ibérica y asegurar una financiación suficiente.

Además, los expertos consideran imprescindible el implicar a los equipos multidisciplinares en la conservación del Águila Imperial, así como mejorar la información sobre algunos aspectos cruciales que garanticen la

conservación de esta rapaz, destacando estudios jurídicos, fiscales, sociológicos o económicos.

Por otro lado, demandan el establecimiento de incentivos directos e indirectos encaminados a la conservación de la naturaleza, y en particular sobre el Águila Imperial. En este sentido, han sugerido que el concepto de “Patrimonio Natural” se equipare al tratamiento que recibe el concepto “Patrimonio Histórico”. m

La reina del cielo

El águila imperial ibérica es considerada por muchos como la verdadera reina del cielo, una reina en grave peligro de extinción. Su envergadura alar es de 1,80 m, algo

inferior a la del águila real. Su colorido es pardo, con la nuca de color claro y los hombros con manchas claras. Su cola no tiene elementos blancos. Las hembras son al-

go mayores que los machos. Esta especie se localiza, casi con exclusividad, en la Península Ibérica, en donde habita todo el año, defendiendo su territorio con gran celo.